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Aos dezenove dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, 1 

por videoconferência, reuniu-se o Conselho Universitário (CONSUNI) da Universidade Federal 2 

Rural do Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência da reitora Ludimilla Carvalho Serafim de 3 

Oliveira, para deliberar sobre a pauta da décima quarta reunião extraordinária de dois mil e vinte. 4 

Estiveram presentes os conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar de 5 

Angicos (CMA): Francisco Edcarlos Alves Leite e Samuel Oliveira de Azevedo; Centro 6 

Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Luciana Dantas Mafra e Jackson de Brito Simões; Centro 7 

Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Sharon Dantas da Cunha e Wesley de Oliveira 8 

Santos; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Lázaro Luis de Lima Sousa e Danniel 9 

Cavalcante Lopes; Centro de Ciências Agrárias (CCA): Adrian José Molina-Rugama e 10 

Ivanilson de Souza Maia; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Rodrigo Silva 11 

Costa e Paulo Alfredo Simonetti Gomes; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas 12 

(CCSAH): Hudson Palhano de Oliveira Galvão e José Albenes Bezerra Júnior; Centro de 13 

Engenharias (CE): Alan Martins de Oliveira e Jardel Dantas Cunha; representantes técnico-14 

administrativos: Elisângela André de Oliveira Chaves, Jeferson Santos Teixeira da Silva e 15 

Maria Kaliane de Oliveira Morais; representantes discentes: Ana Flávia Oliveira Barbosa de 16 

Lira, Amélia Fernanda Moraes Andrade Gomes e Luciara Maria de Andrade; representante 17 

da comunidade: Paulo Caetano Davi. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre 18 

pedido de cessão de uso, formalizado pelo Ministério Público do Trabalho, do imóvel pertencente 19 

à UFERSA situado à Rua Jorge Coelho de Andrade, com área de cinco mil novecentos e 20 

cinquenta e um vírgula nove metros quadrados, em contrapartida à devolução do imóvel 21 

anteriormente cedido à UFERSA, com área de sete mil e quinhentos vírgula zero metros 22 

quadrados, acrescido da construção e benfeitorias nele já realizadas, no valor nominal de dois 23 

milhões, seiscentos e sessenta e dois mil, quinhentos e sessenta e quatro reais e setenta e 24 

quatro centavos. O ponto contou com a participação dos convidados Judson da Cruz Gurgel, 25 

Xisto Medeiros Neto, Gleydson Gadelha, Rodrigo de Almeida Leite, Raimundo Márcio Ribeiro 26 

Lima e Júlio César Rodrigues de Sousa. Tendo constado o quórum legal, a presidente do 27 

conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, declarou aberta a reunião, fez a leitura da 28 

pauta e a colocou em discussão. Logo após, sem alterações, a pauta foi votada e aprovada por 29 

unanimidade. PONTO ÚNICO. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de 30 

Oliveira, colocou o ponto em discussão e solicitou a participação dos convidados Xisto Medeiros 31 

Neto, Gleydson Gadelha, Raimundo Márcio Ribeiro Lima e Júlio César Rodrigues de Sousa. A 32 

solicitação foi votada e aprovada por unanimidade. O convidado Xisto Medeiros Neto falou 33 
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acerca do imóvel a ser devolvido para a UFERSA e as especificidades do procedimento. O 34 

convidado disse, portanto, que o referido imóvel era projetado para a Procuradoria do Trabalho 35 

de Mossoró, porém com a condição orçamentária, estrutura e pessoal de oito anos atrás. Falou, 36 

ainda, sobre o processo de reestruturação das Procuradorias dos munícipios. Falou, também, 37 

acerca das condições e da proposta de devolução do referido imóvel e salientou que essa atendia 38 

aos interesses públicos e aos interesses institucionais. O convidado Gleydson Gadelha falou 39 

acerca da privação orçamentária ocorrida no ano de dois mil e dezesseis na instituição. Externou, 40 

também, acerca da necessidade de se repensar a conclusão da obra para o seu destino se 41 

revertesse para a sociedade de Mossoró. Enfatizou, ainda, que todas as verificações de órgãos 42 

de fiscalização foram feitas, toda a parte técnica de engenharia havia sido aprovada e todos os 43 

dados estavam disponíveis aos conselheiros. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho 44 

Serafim de Oliveira, solicitou a participação do Pró-Reitor de Administração Judson da Cruz 45 

Gurgel. A solicitação foi votada e aprovada por unanimidade. O convidado, o Procurador Federal 46 

Raimundo Márcio Ribeiro Lima, realizou uma exposição da admissão legal envolvida em toda 47 

a situação. O convidado disse que o Ministério Público do Trabalho (MPT), dentre as instituições 48 

que se encontravam no terreno da UFERSA, era a que oferecia as melhores condições para a 49 

viabilização da cessão do imóvel. Salientou, também, que não havia obstáculos jurídicos ou de 50 

natureza normativa, que a situação atendia aos interesses públicos e que não existiria discussão 51 

acerca de sua legalidade. Falou, por fim, acerca das especificidades da área em questão. O 52 

conselheiro Wesley de Oliveira Santos solicitou esclarecimentos acerca do documento de 53 

estudo de demanda. O convidado Judson da Cruz Gurgel, em resposta ao conselheiro Wesley 54 

de Oliveira Santos, disse que o Documento de Formalização da Demanda (DFD) era preenchido 55 

pela parte demandante de qualquer obra. Salientou, ainda, que após o preenchimento do DFD 56 

era feito todo o trâmite para execução da obra. Frisou, também, que para que o DFD fosse 57 

elaborado era necessário que o prédio fosse da instituição e que fosse designada qual seria a 58 

unidade administrativa do prédio. Enfatizou, por fim, que não existiria possibilidade de realização 59 

do DFD sem o recebimento do referido prédio. O conselheiro Adrian José Molina-Rugama 60 

perguntou se, levando em consideração o parágrafo único do artigo cento e um do estatuto e o 61 

parágrafo único do artigo duzentos e noventa do regimento da instituição, o procedimento em 62 

apreciação estava sendo conduzido de forma correta. Perguntou, ainda, se não existiria nenhum 63 

documento que indicasse que a área solicitada estava atendendo à lei seis mil cento e vinte, no 64 

que dizia respeito à manifestação explicita que indicasse a inutilidade da área para uso da 65 

instituição. Perguntou, também, em que situação estava sendo feita a devolução da área que 66 

fora cedida ao MPT. Fez indagações, ainda, acerca do prazo que iria ser cedido a nova área, já 67 

que na minuta de cessão não constava essa informação e que na sugestão do Procurador 68 

Federal da UFERSA o referido prazo deveria ser de quinze anos ao invés de trinta anos, 69 
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propostos pelo MPT. O convidado Xisto Medeiros Neto, em resposta ao conselheiro Adrian 70 

José Molina-Rugama, salientou que o referido procedimento não se tratava de uma alienação e 71 

sim de uma cessão de uso temporário e, por isso, não existia o processo de mudança de 72 

propriedade do imóvel da UFERSA para o Ministério Público do Trabalho. Enfatizou, também, 73 

que em função do artigo cento e cinquenta da Constituição Federal, não existiria tributos. Disse, 74 

ainda, que a UFERSA receberia a benfeitoria e adequaria às suas conveniências, ao seu 75 

interesse e a sua capacidade de uso. O convidado Gleydson Gadelha, em resposta ao 76 

conselheiro Adrian José Molina-Rugama, disse que os trinta e dois por cento da obra, hoje, 77 

haviam sido aplicados exclusivamente na parte estruturante que serviria, inclusive, a qualquer 78 

órgão. Salientou, também, não havia sido aplicado nada que descaracterizasse a aplicação do 79 

padrão estético da UFERSA. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite fez 80 

questionamentos referentes a como o prédio iria ser ocupado e quais setores da universidade 81 

iriam para o mesmo. Perguntou, ainda, se a ocupação se daria nos próximos quatro anos ou 82 

mais adiante. Questionou, também, como se daria o provimento de recursos para a conclusão 83 

da obra. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, enfatizou o zelo 84 

para com o bem público e o compromisso com a gestão do recurso financeiro. Esclareceu, 85 

também, que de modo algum a gestão iria comprometer ou descumprir uma decisão do presente 86 

conselho. Disse, ainda, que tudo que estava previsto no Plano Anual de Contratação (PAC) para 87 

o ano de dois mil e vinte e um iria, prontamente, ser cumprido. Frisou, portanto, que a gestão 88 

não iria captar uma ordem de valor que viesse a comprometer obras anteriores. Por fim, apontou 89 

a importância da obra para a instituição. O convidado Júlio César Rodrigues de Sousa 90 

salientou que toda a estrutura de planejamento passava pela construção de um mapa 91 

estratégico. Ressaltou, também, que o novo Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) 92 

passaria pela apreciação e aprovação do presente conselho universitário. Enfatizou, ainda, que 93 

tudo dependeria de uma discussão prévia e de uma aprovação nas instâncias corretas. A 94 

presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, solicitou a participação do 95 

convidado Moisés Osório de Souza Neto. A solicitação foi votada e aprovada por unanimidade. 96 

O convidado Moisés Osório de Souza Neto disse que o que seria planejamento para o prédio, 97 

caso o mesmo fosse cedido, entraria no PAC de dois mil e vinte e dois. Enfatizou, ainda, que o 98 

recurso gasto na obra era um recurso de capital e, por isso, não influenciaria no recurso de 99 

custeio da universidade. O conselheiro Rodrigo Silva Costa disse que a referida discussão 100 

deveria ser fundamentada no PDI. Salientou, ainda, que a decisão acerca do que seria colocado 101 

no referido prédio era uma decisão administrativa da reitoria juntamente ao planejamento. 102 

Parabenizou, também, à Pró-Reitoria de Planejamento por ter incluído as unidades acadêmicas 103 

na discussão do PDI. A conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira enfatizou a 104 

necessidade de que fosse pensado uma contrapartida juntamente ao Ministério do Trabalho, 105 
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como por exemplo um acordo de cooperação. A conselheira chamou, ainda, a presidente do 106 

conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, de “interventora”. A presidente do conselho, 107 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, pediu para que fosse registrado em ata que a mesma 108 

havida sido chamada de “interventora” pela conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira na 109 

presente reunião. O conselheiro Samuel Oliveira de Azevedo falou acerca da possibilidade de 110 

se estabelecer uma contrapartida melhor para a instituição. Externou, ainda, concordância com 111 

relação à cessão do prédio, porém demonstrou preocupação com relação à captação de recursos 112 

desse. Após discussões, o ponto foi votado e aprovado por unanimidade. Após considerações, 113 

a reunião foi encerrada e eu, Éricka Tayana Lima Bezerra, Secretária ad hoc dos Órgãos 114 

Colegiados, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia 115 

vinte e três de novembro de dois mil e vinte, segue assinada pela presidente em exercício do 116 

CONSUNI, pelos demais conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx 117 
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Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS):  135 
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Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH):  138 

Hudson Palhano de Oliveira Galvão _______________________________________________ 139 

José Albenes Bezerra Júnior_____________________________________________________ 140 

Centro de Engenharias (CE):  141 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 
Jardel Dantas Cunha___________________________________________________________ 142 
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Representantes técnico-administrativos:  144 
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